

# GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON

PARAIT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

**FIRMIN H. PROULX.**

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er de l'année. On ne s'abonne pas que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du sousigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arriérés alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX**, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES :

Première insertion.....10 centins par ligne  
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, Libraires à Montréal  
M. J. A. Langlais, libraire à St-Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : }  
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.  
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }  
\$1 PAR AN }

## SOMMAIRE.

*Revue de la Semaine* : Vocations ecclésiastiques; dignité du prêtre. Le respect qu'on lui doit.—Les Fidres de la doctrine chrétienne, appréciés par un journal protestant.—La Chambre des Communes et l'agriculture; M. G.-A. Gigault, député pour le comté de Rouville y démontre l'importance de l'enseignement agricole et combien il serait avantageux de contribuer à son encouragement par la publication de traités sur l'agriculture; Sir Hector Langevin et MM. les députés Benoit et Landry prennent part à la discussion qui est lieu sur ce sujet.

*Causerie Agricole* : Egouttement du sol.—Terre sèche, terre froide, terre humide et terre marécageuse.

*Correspondance* : Les vergers à la Baie des-Chaleurs; améliorations agricoles.—Wilfred Cullen.—Note de la rédaction : Moyen d'arriver au perfectionnement de la culture dans la Baie des-Chaleurs.

*Sujets divers* : La salaison du beurre.—Plantation des arbres forestiers et d'ornement; le hêtre.

*Choses et autres* : Le Journal de l'Instruction publique, numéro de janvier.—Les pommes de terre sur les marchés Américains.—Nécessité de l'enseignement agricole; l'agriculture doit être la première préoccupation d'un gouvernement et de nos députés ruraux, soit à Ottawa, soit à Québec.

*Récettes* : L'emploi que l'on peut faire du citron.—Emploi de l'œuf pour les blessures, brûlures, etc.

## EN VENTE AU BUREAU DE LA "GAZETTE DES CAMPAGNES"

"L'élevage du cheval;" des soins à lui donner.—Prix, 20 cts.

"Les veillées canadiennes," traité élémentaire d'agriculture, approuvé par la Société d'agriculture du Bas-Canada, par Frs M. Ossaye.—Prix 25 cts.

"Petit traité sur la culture du tabac," par Ls N. Ganvreaux, écriv. N. P., membre du Conseil d'agriculture de la province de Québec, 2e édition.—Prix, 10 cts.

"Le monton," traité pratique sur l'élevage des moutons en Canada, par Eugène Casgrain, écriv. arpenteur, membre du Conseil d'agriculture de la province de Québec.—Prix, 15 cts.

"Le vétérinaire pratique" traitant des soins à donner aux chevaux, aux bœufs, aux moutons, aux cochons et à tous les animaux de basse-cour, par E. Hocquart.—Prix 60 cts.

"Instruction élémentaire sur la conduite des arbres fruitiers," greffe, taille, restauration des arbres mal taillés ou gâtés par la vieillesse; culture, récolte et conservation des fruits, par A. DuBreuil.—Prix, 60 cts.

## REVUE DE LA SEMAINE

*Les vocations ecclésiastiques.*—Le 15 décembre dernier, dit *l'Echo de Fleurbaeys*, il y avait à Lyon la réunion annuelle de l'Œuvre de l'Immaculée Conception pour les vocations ecclésiastiques, sous la présidence de Mgr Mermillod. Nous croyons intéresser nos lecteurs en donnant ici quelques extraits du remarquable discours que fit ce vénérable prélat, dans cette circonstance.

Sa Grandeur, après avoir félicité les dames lyonnaises de leur dévouement à toutes sortes d'œuvres pieuses qui attirent sur elles tant de bénédictions, leur parla de "l'Œuvre des vocations," qu'il considérait la première de l'Eglise, la plus importante.

"Le rapport qui vient d'être lu, dit Monseigneur, fait mention que la vocation ecclésiastique se rencontre surtout parmi les pauvres. Oui, c'est un grand honneur sans doute, et une grande prédilection que Dieu fait aux pauvres en choisissant parmi eux ses prêtres... Mais n'est-ce pas une grande tristesse, Mesdames, que les familles qui ont un nom, un passé, la fortune, laissent aux fils de leurs fermiers l'honneur de les bénir, de les absoudre, tandis qu'ils n'ont des fils que pour conduire leurs chevaux et applaudir aux succès des actrices?..."

"Il faut donc venir en aide à ces vocations dont Dieu a déposé le germe dans vos familles. L'Eglise prend ce jeune homme enfant, elle le jette dans la solitude du petit séminaire ou du collège, pour le préparer longtemps à l'avance. Le silence, c'est la grande formation des âmes. Et voilà pourquoi l'Eglise a construit ses séminaires, ses collèges: l'école du silence, de la prière et de l'étude.....

"Et pourtant, quand le prêtre est ainsi préparé, tout n'est point assuré encore, et l'évêque est encore inquiet. Par trois fois, et à de longs intervalles, il jette ses jeunes gens sur les dalles du sanctuaire, il récite sur eux les stances des saints..... Et puis, deux fois encore, il fait part de ses anxiétés à ceux qui les